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「私が山形弁をうまく話せないわけ」
　私は、「なぜ山形人のくせに山形弁を喋らないんだ」とか「あ
なたの山形弁はどうも不自然だ」とかよく言われます。それ
は私が長く山形を離れていたというだけの理由ではない様で
す。大げさに聞こえますが、山形という街が明治以降に近
代化したプロセスが関わっているのではないかと思います。
　山形市は明治の初めに三島通庸が県令として赴任し、県
庁を始めとする近代的な街作りが一挙に進んだのですが、
それが可能だったのは、街の北東に、広大な旧河川敷や荒
地が残されていたからでした。
　文翔館（旧県庁）前を東に進むと、遊学館の方に斜めに
入っていく細道がありますが、私が子供の頃はわが家から東

に向かう道はそこ
しかありませんでし
た。この通称「新
築三島通り」周辺
には、三島同様県
外からやって来た
官僚、裁判官、医
師、教師などの公

邸や官舎が集中していました。
　私の子供の時分にも、県知事公舎、済生館の館長とか山
形大学の学長の官舎などがあったので、「山形弁を話せない
人」が多く住んでいました。通った千歳幼稚園もプロテスタ
ントの宣教師が開いたもので、山形弁を話す先生や友達は
いなかったという記憶があります。また、南側にある花街の
女将さんやお姐さんも「あか抜けた」人たちが多かったりして、
そうしたこのエリア独特の環境が私の言葉や志向に影響を
与えたのではないかと思います。
　このエリアは「山形の出島」みたいなものだったと言える
と思います。山形の近代化はハード面で見れば数々の近代
建築物ですが、ソフト面から見るとこうした「よそ者」（決し
て否定的なニュアンスでなく）が長く貢献してきたことに気
づかされます。
　これを山形ロータリークラブに投影させると、まさに「親
山会」の皆さんということになるのではないでしょうか。20
人近くの所謂「転勤族」も含め「よそ者」のいるクラブは少
なく、これが山形クラブの伝統や活力となっていることに今
一度思いを致すべきなのかもしれません。

■ 点鐘／12：30　  ■ 例会場／山形グランドホテル：サンリヴァ　  ■ 出席報告／49名（会員数 85名）

【第3484回】2023年7月26日（水）

クラブ協議会＆ガバナー補佐訪問
　年度初めのクラブ協議会が開催され、田中会長より国際ロータリー ゴードン・R.マッキナリー会長、そして第2800地区 伊藤三之ガバナー
の方針を取入れながら年度方針の説明があり、また、各委員長よりそれぞれの活動計画を発表していただきました。
　ガバナー補佐訪問例会では林政俊ガバナー補佐より本年度の国際ロータリー並びに第2800地区の方針について講話があり、主に地区
重点事項の中から、クラブ活性化や会員増強、そしてロータリー奉仕デーについてご説明をいただきました。



ニコニコ情報

編集後記

この度は、クラブ協議会の開催、ガバナー補佐訪問例会と盛り沢山でした。また、姉妹クラブである宮崎ロータリークラブから岡本
会長と薗田幹事が10月に開催される第2730地区　地区大会のPRのためご来訪いただきました。ぜひ多くのメンバーで宮崎の地に参
りましょう！ （担当／近藤英雄）

● 岡本　俊則 さん（宮崎RC）
ホストクラブとして国際ロータリー第2730地区地区大会のご案内に
宮崎より参りました。昨年も70周年の式典にたくさんの皆様におこし
頂いた上にさらにまたあつかましいお願いですが、10月13日から行
われる地区大会へぜひおこし下さいませ。

● 田中　達彦 さん・與田　貴博 さん
岡本会長・薗田幹事、本日はお越し下さいまして、ありがとうござい
ます。深まる友情にニコニコさせて頂きます。

● 長谷川憲治 さん
私と同期幹事だった岡本会長と、宮崎へ行く度に大変お世話になった
薗田幹事のご来訪を歓迎して。

● 伊藤　修二 さん
岡本会長・薗田幹事、その折には大変お世話様になりました。今年は
この数カ月一層の交流が続くようで、宜しくお願い致します。

● 蜂屋　恵弘 さん・榎森　　啓 さん
岡本会長・薗田幹事のご来訪を心から嬉しく思います。

● 林　　政俊 さん
ガバナー補佐訪問例会に出席できたことに、ニコニコします。

● 矢吹　清隆 さん
コロナがおさまり久々にロータリー例会に出席することができました。

● 和田　宏司 さん・工藤　和夫 さん
令和５年山形県赤十字大会で金色有功章を受章いただきました。あり
がとうございました。

● 田中　達彦 さん
このほど、山形芸妓や山形小唄会で小唄や三味線の師匠として長年お
世話になっている春日豊津満（かすがとよつみ）さんが人間国宝に選
ばれました。私たち山形小唄会のメンバーは人間国宝の「弟子」とし
て山形の料亭文化・おもてなし文化の継承に努めたいと思います。

● 髙橋　勝幸 さん
宮崎ロータリークラブ岡本俊則会長・薗田有美幹事をお迎えして、心
より歓迎申し上げます。

● 佐藤　公啓 さん
本日は岡本会長・薗田幹事に来県頂き、ありがとうございました。
10/14、皆さん、宮崎でお会いしましょう！

● 田中　達彦 さん・與田　貴博 さん
先日、阪神タイガースは４対２で読売ジャイアンツに勝利し、なんと
か首位を守りました。前回例会でお約束したとおり、会長・幹事でニ
コニコさせていただきます。

田中会長・岡本会長

「5 baby’sバッジ」贈呈

薗田幹事・岡本会長・田中会長・與田幹事

榎森副会長・薗田幹事・岡本会長・田中会長
長谷川パストガバナー・野々村パストガバナー

フレンドシップ委員会
佐藤 委員長

宮崎ロータリークラブ
2023-2024年度
岡本 俊則 会長

宮崎ロータリークラブ岡本会長・薗田幹事ご来訪！

10月の宮崎訪問例会には多数の参加をお願いします！

　昨年の11月に私ども宮崎ロータリークラブで開催させていただきました、創立70周年の記念式典に多数ご参
加いただきましたこと改めて御礼申し上げます。本年度、宮崎ロータリークラブから23年ぶりにガバナーを輩
出し、また、10月13日～15日までの３日間、宮崎ロータリークラブをホストとして第2730地区2023-2024年
度地区大会を開催させていただきます。池ノ上 克ガバナー、川越 宏樹実行委員長をはじめ宮崎ロータリーク
ラブ一丸となりおもてなしをさせていただきますので、ぜひ多くの皆様にご参加いただけたらと存じます。また、
本日バッジのお土産を用意してまいりました。赤ちゃんの顔の中に数字の５が入った「5 baby’sバッジ」になり
ます。我 、々宮崎ロータリクラブと山形ロータリークラブだけが有しているバッジになりますので、ぜひ１年間
皆様も私共と一緒に「5 baby’sバッジ」をつけていただけましたら幸いです。どうぞよろしくお願いいたします。

　今年度、宮崎クラブから池ノ上 克さんがガバナーとして選出をされました。言うまでもなく、各ロータリーク
ラブにとって会員が地区ガバナーとして選ばれることはこの上ない誇りであり名誉なことであります。そして新ガ
バナーのもと、国際ロータリー第2730地区2023-2024年度地区大会が宮崎市で開催されます。山形ロータリー
クラブでは2016年、長谷川ガバナー年度地区大会では宮崎ロータリークラブより46名にもなる大訪問団を結
成していただきまして、式典を盛り上げていただきましたことは感謝の言葉しかありません。また、昨年の山形ロー
タリークラブ創立70周年記念式典・祝賀会には32名の方々を山形へお迎えしたことも今の記憶に新しいところ
であります。長年に渡りお互いの訪問によって培われた友情と信頼は両クラブにとって一朝一夕には成し得ない
貴重なかけがえのない財産であります。このことをクラブの歴史として連綿と引き継ぐべく感謝の気持ちを皆様
の登録を持って表したいと願っております。皆様から一人でも多くのエントリーをお願い申し上げます。


